
何宛淇在訪問中透露，有感年輕人在成長路上
或會覺得迷惘，希望在個人能力可及的情況下，出
一份力。今年一月底，她聯同其他得獎殘奧運動
員，出席了在沙田馬場舉行的 「賽馬會優秀運動員
獎勵計劃」 支票頒授儀式，接受馬會頒發現金獎
勵，為設立 「何宛淇獎學金」 邁前一大步。

馬會一直支持香港的體育發展，相信運動不但
有益身心，亦能強化一個人的抗逆能力。有賴馬會
的獨特綜合營運模式，將收益回饋社會，包括投放
資源在精英運動及社區運動發展之上。過去十年，
馬會透過慈善信託基金在推動體育方面的捐款逾
46.5億港元。

支持體院 精英運動員搖籃
1982年建成的香港體育學院（前身是銀禧體育

中心），由馬會與港府共同出資建設，成為本地精
英運動員的培訓基地。馬會其後透過其慈善信託基
金，向體院撥款推行不同項目，支援運動員的培
訓、教育及事業發展。

馬會在2023年再度支持體院推出 「賽馬會優秀
運動員獎勵計劃」 ，設現金獎獎勵在頂尖大型運動
會中奪牌的中國香港運動員，至今已發放超過7,300

萬港元的現金獎勵，表揚一眾運動員付出的努力。
此外，馬會近年再度以對等配對形式撥款1.5億

港元，與特區政府成立 「運動科研資助計劃」 ，透
過提升運動科學設備及器材、改善運動醫學，協助
運動員備戰未來。

推動馬術運動發展
馬術運動是馬會推動體育發展的一大重點。

隨着馬會支持香港協辦2008北京奧運馬術比賽，同
年，馬會分別成立了 「馬會馬術隊」 和 「青少年馬
術隊」 ，培育本地精英騎手。

為進一步支持騎手達成目標，馬會其後與中國
香港馬術總會合作並由體院支持，推出以騎手比賽
表現為資助指標的 「香港馬術精英計劃」 ，計劃實
行兩年後，馬術隊隊員蕭頴瑩在2018亞運會贏得盛
裝舞步個人賽冠軍，為香港首度摘下馬術項目金
牌；翌年，馬術隊在2019年首辦的國際馬聯亞洲錦
標賽中取得場地障礙賽團體賽冠軍。

2022年，馬會成立香港賽馬會馬術隊（內
地），以培育及支援駐內地有潛質的香港年輕騎
手。

憑着經驗及技術，馬會先後為2010年廣州亞運
會，以及於2023年舉行的第19屆杭州亞運會的馬術
比賽項目，提供技術支援。

在社區方面，馬會透過成立三間公眾騎術學校
推動馬術運動發展，每年為超過60,000人次提供接
觸騎術項目的機會，致力讓更多人認識及參與馬術
運動，並以此進一步支持內地馬術運動的持續發
展、推動粵港澳大灣區馬產業發展。

撐社區體育 推全民運動
馬會同時全力支持社區體育發展，在軟件及

硬件建設上皆作出協助。現時全港公眾游泳池，
大部分在初期皆由馬會提供全部或部分資金興建
而成，包括維多利亞公園舊泳池、沙田賽馬會游
泳池。

針對足球發展，不少場地包括 「賽馬會傑志中
心」 及 「賽馬會香港足球總會足球訓練中心」 ，均
由馬會支持興建，後者更是中國香港足球代表隊的

主要訓練場地，為本地足球提供了重要場地。
2015年推出的 「賽馬會香港足球總會足球發展

計劃」 ，更進一步將足球訓練推展至基層、女性等
層面，惠及普羅大眾。

賽馬會滘西洲公眾高爾夫球場是全港唯一的公
眾高爾夫球場，惠及眾多高球愛好者。

馬會亦透過其慈善信託基金，與眾多本地體
育總會及非政府機構合作，支持多個普及體育項
目。其中，由慈善信託基金策劃及捐助的 「賽馬
會好動城市計劃」 ，在社區層面鼓勵及啟發市民
將恒常運動融入生活，冀達至世界衞生組織建議
每星期的體能活動水平，並透過大型盛事及簡易
運動，讓市民認識運動的好處，從而建立朋輩支
援網絡。

看來，不止是跑馬地有條 「體育道」 ，全香港
也是一條 「體育道」 。

巴黎殘奧硬地滾球金牌得主何宛淇，早前接受馬會刊物《駿步人生》訪問時提及，打算利用
「賽馬會優秀運動員獎勵計劃」 共300萬港元的獎勵，設立獎學金鼓勵年輕人作多元發展，在自己
喜愛的事情上勇敢追尋。這種以生命影響生命、傳承正能量的情操，正正就是馬會支持推動體育
發展的原因之一。

▲馬會支持香港的體育發展，相信運動不但有益身心，亦能強化我們的抗逆能力。

▲政務司司長陳國基（第二排右十二）、馬會主席利子厚（第二排右十一）、馬會行政總裁應家柏（第二
排右十三）連同嘉賓、馬會董事以及中國香港隊代表，在 「賽馬會優秀運動員獎勵計劃」 支票頒授儀式上
合照。最前排左五為何宛淇。

▲馬會轄下公眾騎術學校推動馬術運動普及化。圖為
鯉魚門公眾騎校。

▲馬會撥款支持體育學院重建，包括將運動員宿舍
改建成現今的 「賽馬會體育館」 。

（特刊）
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香港人的「「體育道體育道」」

LIV Golf 2025香港站昨日在粉嶺高爾夫
球場煞科，英國名將凱西、西班牙名將加西
亞、美國球手尤萊恩，在首兩天賽事後均打
出-11桿並列榜首，Torque隊則以-25桿居
隊際賽首名。至昨日賽事，加西亞最終
以-18桿佳績奪得個人賽冠軍，他效力
Fireballs隊以-37桿團體賽稱冠，加西亞膺
「雙冠王」 。文化體育及旅遊局局長羅淑佩
表示，正與LIV Golf主辦方商討，希望雙方
達成長期合作協議，將該項盛事每年都帶來
香港。

大公報記者 朱家立（文、圖）

LIV Golf 2025香港站昨日是最後比賽日，政
務司司長陳國基、文化體育及旅遊局局長羅淑佩、
行政會議召集人葉劉淑儀、立法會主席梁君彥及
LIV Golf CEO史葛奧尼爾等均入場觀賽。羅淑佩稱
讚決賽日氣氛熱烈，她隨後表示政府近期正與賽事
主辦方探討長期合作協議，雙方合作意願非常強，
希望賽會每年都能在香港舉辦賽事。

郭永亮喜見球手攜家人來港
決賽日戰情相當刺激，賽前佔據榜首的英國球

手凱西及尤萊恩昨日發揮欠穩，反而加西亞在第3洞
就抓下 「老鷹」 ，隨後再於第8至11洞抓下 「小
鳥」 ，加上比賽末段的第16洞再抓 「小鳥」 ，最終
以-18桿的總成績奪冠。亞軍由保美斯特以-15桿總
成績獲得，季軍則為總成績-14桿的米基遜。團體
賽方面，加西亞所效力的Fireballs隊決賽日發揮穩
定，他們最終以-37桿的總成績、1桿的差距力壓
Stinger奪冠，季軍則由Ripper隊獲得。

加西亞奪冠後，先於第18球洞與場邊觀眾親切
互動，隨後又拉上其餘三位Fireballs隊友於頒獎典
禮上開香檳慶祝。現場觀眾一同歡呼，不少加西亞

粉絲於台前用手機與他合影，可見賽事氣氛熱鬧，
不少觀眾亦期待LIV Golf賽事再度於香港舉辦。

中國香港哥爾夫球會會長郭永亮賽後總結3日賽
事： 「有了上年經驗，今屆不論在給予球手的場地
及提供予觀眾的設施，我們盡力完善。甚至今年有
球手帶同家人來港作賽，足證本港旅遊的吸引力，
而入場觀眾亦是合家歡入場，盡情歡度周末。如果
未來繼續舉辦，各方面的設施均會不斷進步。」

他補充指， 「我們希望和不同的項目、運動或
者活動可以進一步配合，譬如三月有七人欖球賽、
巴塞爾藝術展香港展，令到觀眾除了來看高爾夫
球，可以繼續在香港消費，和在香港參加、體驗其
他不同的文化旅遊活動，為香港的旅遊、盛事經濟
可以出一分力。」



高球盛會
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今屆賽事的觀眾村 「粉嶺同樂谷」 特設兒
童專區，內有各項遊戲如電子遊戲、積木、簡
易塗鴉等，當中有不少選擇用塑料積木拚湊足
球模型，並於不同表面畫畫。製作完成後，不
少小朋友將足球帶回家以作留念，亦有小球迷
穿着球衣與足球模型合影。 掃一掃有片睇

觀眾有Say

我今次專門為支持加西亞而來，他於
決賽日發揮出色，雖然部分球洞未能捉到
「小鳥」 ，但我認為他奪冠是實至名歸。
若加西亞明年還會參與比賽，我一定會再

入場支持他。

加西亞實至名歸

王女士：

我住在深圳，今（昨）日是我第一次
現場看高球，覺得粉嶺球場氛圍真的非常
好。因為是決賽日，比賽非常刺激，特別
是冠軍爭奪戰，這種現場感與電視轉播是

不一樣的。

決賽日分外刺激

兒童
專區

LIV Golf香港站煞科
加西亞膺雙冠王
羅淑佩稱爭取成為香港年度盛事
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▲LIV Golf煞科日吸引大批球迷入場觀賽。
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